

Encuentros con CRISTO

Vocación-Misión

Querido responsable:

En el siguiente material, te presentamos una guía para que puedas desarrollar encuentros con Cristo temáticos. Con esto, queremos apoyarte con la misión que te ha confiado Jesús, de poder ayudar a que otros lo conozcan, experimenten su amor misericordioso y le anuncien.

Tips para utilizar el material:

- Se recomienda que leas el material al menos 1 día antes de tu encuentro para que puedas aclarar dudas de ser necesario.
- Se recomienda que cada participante de los encuentros tenga una libreta donde pueda ir anotando sus reflexiones.
- Cada encuentro tiene una duración estimada entre 1 hora 1 hora y 15 minutos.
- El material básico que necesitarás para todos los encuentros es:
 - 1 Biblia por participante
 - 1 Computadora
 - Altavoces

Pasos a seguir durante el encuentro:

- **1** REFLEXIÓN EVANGÉLICA: lectura y reflexión del Evangelio en la cual nos cuestionamos qué dice el txto en sí mismo y qué nos dice el texto a nosotros.
- 2 REVISIÓN DE COMPROMISOS: buscar descubrir con sencillez y sinceridad la propia situación frente a los compromisos contraídos con Dios en un ambiente de caridad y confianza.

Se vive con pleno respeto a la libertad de conciencia de cada miembro. (en silencio)

- 3 ORACIÓN ESPONTÁNEA: breve momento de oración comunitaria dirigida por un miembro del equipo para dar graias a Dios, pedirle su ayuda, luz y fortaleza y poner en sus manos las intenciones de los participantes.
- 4 REVISIÓN DE VIDA: esta parte del Encuentro con Cristo nos ayuda a encontrar cómo Dios se nos revela en los acontecimientos de la vida diaria. Nos llama a ua acción apostólica, para el bien de la humanidad que nos necesita para hacer presente a Cristo ysu reino en el mundo.

Tiene como objetivo la transformación interior del miembro en un apóstol y la transformación evangélica de su entorno a través de su compromiso.

El caso de vida que se elija ordinariamente debe ser de la vida cotidiana de los miembros del equipo, que toque la realidad de su vida, donde ellos están insertos.

Este paso está compuesto por tres fases: ver, juzgar y actuar.



Ver: se presentan casos de vida. Se elige uno de ellos para verlo en profundidad:

- Ver exterior, buscando comprender con la razón lo que sucede: ¿Qué problemas presenta? ¿Cuáles son las causas y las consecuencias? ¿Qué tan común es?
- Var interior, buscando empatizar con los protagonistas y ver la relación del caso con la propia vida.
- Ver en la profundidad de la fe, buscando entender qué quiere Dios a través de estos acontecimientos.



Juzgar:

- Es considerar el hecho a la luz del Evangelio, aduciendo para ello comportamientos o palabras de Cristo que ayuden a interpretar y valorar el hecho.
- No es un juicio de valor moral sobre las personas involucradas ni sobre el hecho en sí.
- El valor del juicio evangélico radica en que permite evidenciar o intuir las actitudes de Cristo ante diversas situaciones de la vida.

"Juzgar conlleva el ejercicio de entrar en la mente de Jesús y su novedad para interpretar los acontecimientos; así somos juzgados e iluminados por el mismo Dios desde su voluntad de salvación". <u>Documento Un método para la Nueva Evangelización.</u> CELAM



Actuar: se toman decisiones en respuesta al encuentro con Jesús. Es un compromiso transformador de la realidad y de cada miembro.

No debe ser un acto esporádico fuera de sus ambientes, sino que entre más cercano sea a su vida diaria, mejor. El actuar puede ser un compromiso apostólico que todos los miembros del equipo asumen.



ENCUENTRO 7

EL SENTIDO DE TU LIBERTAD

1. REFLEXIÓN EVANGÉLICA

"Jesús decía a los judíos que habían creído en él: «Ustedes serán verdaderos discípulos míos si perseveran en mi palabra; entonces conocerán la verdad, y la verdad los hará libres»" Jn 8, 31-32

"Se le acercó un leproso, que se arrodilló ante él y le suplicó: «Si quieres, puedes limpiarme.» Sintiendo compasión, Jesús extendió la mano y lo tocó diciendo: «Quiero, queda limpio»" Mc 1, 40-41

2. REVISIÓN DE COMPROMISOS

Se revisan los compromisos individuales y el compromiso que concretaron como equipo del encuentro anterior.

3. ORACIÓN ESPONTÁNEA

Recuerda que esta es una oración que dirige algún miembro del equipo.

4. REVISIÓN DE VIDA

Sugerencia de actividad 1:

Entre todo el equipo se armará un rompecabezas sencillo (50 o menos piezas)

Cuando se termina de armar, se comenta cómo cada pieza tiene un lugar, todos tenemos las piezas para el todo. Pero cada uno elige el poder armarlo, ahí está nuestra libertad, Dios nos hizo de una manera para ser plenos pero somos nosotros los que elegimos formar esa plenitud.

Puedo usar las piezas para tirarlas y echarlo a perder pero eso está en mis manos. Nuestra libertad tiene el único límite de que somos creaturas, es decir no puedo elegir ser humano o no, ya soy humano y elijo vivir como tal, ahí está mi libertad.

Sugerencia de actividad 2:

Del Evangelio que leímos cada participante puede reflexionar en individual las siguientes preguntas:

- 1. ¿Cuál fue la frase o palabra que más te llamó la atención?
- 2. ¿En qué momentos te has sentido atado?
- 3. ¿He logrado quitarme esas ataduras o cuáles aún permanecen?
- 4. ¿Crees que Jesús es un Dios libertador o más que nada lo veo como un Dios que todo prohíbe?
- 5. ¿Últimamente me he sentido libre en mi religión?
- 6. ¿Qué aspectos son los que me hacen sentirme atada?

¡IMPORTANTE! Las actividades sugeridas no son de carácter obligatorio. Estas se pueden adaptar según el público o incluso suprimirse de ser necesario.



VER

Video: https://youtu.be/cp1Bvgnz2zM



JUZGAR

- Poco a poco hemos ido presentando un modo de vivir al que llamamos vocación. Es una buena noticia para ti porque te muestra un sentido de vida, un para qué vivir que permanece para siempre.
- Este modo de vida se funda en la verdad. La verdad sobre ti mismo, la verdad sobre los demás y sus necesidades, la verdad del sentido objetivo de la vida del hombre. Si comienzas a dar pasos en este sentido experimentarás algo totalmente nuevo. Se trata de un modo distinto de vivir tu libertad.
- La idea de que es libre quien hace lo que quiere o lo que le apetece. Esta no es más que una caricatura de la libertad. Aparentemente se trata de una libertad absoluta, que coloca al hombre casi a la altura de un héroe. El problema es que este tipo de libertad no existe. Lo que existe realmente es una libertad limitada en el contexto de unas circunstancias reales.
- Si los límites impuestos por la realidad se podrían percibir como una frustración de la libertad, los límites aceptados y asumidos voluntariamente se pueden percibir como una ampliación de la libertad.
- Los evangelistas subrayan que Jesús fue voluntariamente a la pasión. También en los himnos cristológicos se señala que Jesús se hizo hombre voluntariamente. Hay así un juego muy interesante entre libertad y limitaciones.
- Cristo ejerció su libertad de un modo sorprendente. Lo hizo poniendo límites y aceptando los límites que se le imponían voluntariamente. Optó por el abajamiento y la pobreza, por el desprendimiento y la solidaridad. Y así su libertad se convirtió en fuente de liberación para otros.
- En concreto, el discípulo de Jesús pone dos limitaciones a su libertad. La primera es la de lo conveniente. Y la segunda es la de lo que edifica a la comunidad.

Yo puedo hacer lo que quiera, sin embargo hay cosas que no conviene que haga, porque son incoherentes con el camino discipular que he emprendido. Esta limitación de mi propia libertad procede de mi inteligencia, es decir, de mi capacidad de juzgar lo que conviene o no en cada momento y en cada circunstancia, y también de mi voluntad, es decir de mi determinación a favor de un ideal.

Por ejemplo, si he interpretado mi vida como seguimiento de Cristo, es conveniente que reserve momentos para buscarlo en la oración. Esto va implicar que de repente limite mi libertad para ver televisión, porque parte de ese tiempo he decidido dedicarlo a la oración. Cuando limito así mi libertad, aunque parezca paradójico, ésta se amplía, porque eso que conviene me ayuda a crecer.

El segundo límite es el de lo que edifica. El cristiano ya no se rige por una moral individual, sino que ha optado por una moral con un fuerte sello, en donde el criterio fundamental es la edificación de la comunidad.



ACTUAR

Te recordamos que este espacio de tiempo es para que juntos, o a nivel personal, aterricen lo que han visto a lo largo del encuentro y puedan generar un propósito.